

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25 Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XL.—Número 11.196

Miércoles 3 de Enero de 1940

Precio del ejemplar, 15 céntimos

Un nuevo seísmo y las inundaciones han derrumbado 517 casas

VIDA ECONOMICA

La industria carbonera

Unicamente quienes conocían la forma en que a España dejaron los rojos, la profundidad y la extensión tanto de sus daños como los destrozos causados por su incuria y por su habitual tendencia a la desorganización, pueden darse cuenta de la intensa labor realizada desde que a principios del año 1939 fué liberada Cataluña y comenzó a entreverse la cercanía del fin de la guerra y el retorno a la vida de la paz, por todos tan ansiado, en este terreno del carbón.

Solamente el nervio vital de una raza como la nuestra y la habilidad para adaptarse a las circunstancias, para encontrar soluciones de fortuna, es capaz de realizar una puesta en punto tan rápida como la que se va consiguiendo a través de las principales facetas de nuestra vida económica.

No es el menor de los triunfos el conseguido en la industria carbonera. A ocho millones de toneladas anuales ascendía el consumo hullaero de España en las tres clases principales de carbón, de las cuales un 90 por 100 era hulla, correspondiendo a Asturias el 65 por 100 de la producción total.

La guerra produjo grandes destrozos en esta industria, en las instalaciones, en los servicios de embarque y clasificación, en los cuadros de mano de obra especializada. Pues bien; todos esos destrozos han sido reparados en parte. Y en el año de 1939 bien puede decirse que el consumo se encuentra sobradamente cubierto. Si se producen algunas dificultades para regularizar el aprovisionamiento, habrá que atribuirlo a la imposibilidad física de que los medios de transporte vayan normalizándose, hasta situarse en el terreno de 1936, como ya se ha encontrado situada la industria carbonera en general. Muchas minas de antracita que han aumentado su laboreo se encuentran con carbón sobrado en las bocaminas, pero la evacuación a los mercados consumidores no puede realizarse a la misma velocidad de la producción y hay minas que tienen que arrancar con más lentitud, carentes de los elementos financieros indispensables para poder seguir almacenando en las plazas de sus instalaciones de arranque en espera de embarque y, por tanto, de venta.

Asturias ha realizado un magnífico esfuerzo y en estos momentos se encuentra por encima de la producción de 1936. En general, toda la minería del carbón se espera que en 1940 lleve ya a los 7,5 millones de toneladas de producción, con lo cual se habrá anubierto las necesidades normales y no será necesario recurrir a las importaciones extranjeras.—Arco Spes.

LA POBLACION DE ITALIA

44.502.000 habitantes

Roma.—El suplemento ordinario de la «Gazzetta Ufficiale» ha publicado últimamente los siguientes interesantes datos relativos al movimiento de la población italiana en el mes de Noviembre último.

Durante dicho mes el número de matrimonios celebrados en las 98 provincias del Reino de Italia, ha sido de 30.252. El número de nacidos vivos en el mismo mes, el de 84.891 y el número de muertos, de 44.535.

Durante el mismo mes la excedencia de los nacidos vivos sobre los muertos ha sido de 40.356.

El 30 de Noviembre, el número de habitantes residentes en las 98 provincias del territorio metropolitano de Italia ascendía a 44.502.000.—C. I. B.

LOS LIBROS DE TEXTO

Para que los escolares puedan asistir al Consejo del S. E. U.

Madrid, 2.—Dentro de muy pocos días se publicará la relación de libros aprobados por la Comisión dictaminadora de libros de texto de Segunda Enseñanza y la lista de precios.

Madrid, 2.—El ministerio de Educación ha enviado un telegrama circular a los rectorados concediendo atribuciones para que tomen las medidas oportunas a fin de que los escolares puedan acudir al próximo Consejo Nacional del S. E. U.

Un paseo largo



Un chófer de ómnibus inglés, de cincuenta años de edad, llamado Jack Scott, ha caminado durante un transcurso de tres años y tres cuartos, de Londres a Capetown, en el Africa del Sur, recorriendo un trayecto de quince mil millas. Aquí se le ve en el momento de pasar por la ciudad de Big-Ben, a su regreso

¿Alemania se hará cargo de la vida económica rusa?

Un buque alemán intenta batir el bloqueo inglés

LA VIDA ECONOMICA RUSA

París.—Parece que el Gobierno ruso ha pedido a Alemania que se haga cargo de la reorganización de la vida económica de Rusia, especialmente en materia de transportes.

El Gobierno soviético ofrece que los técnicos alemanes enviados a Rusia y pedidos en cantidad de unos miles, estarán exentos de todo control de la G. P. U., y su seguridad personal y de trabajo dependerán directamente de Stalin.—Stéfani.

TRASATLANTICO ALEMÁN QUE INTENTA REINTEGRARSE A SU PAIS

Río Janeiro.—La Agencia Reuter comunica que el trasatlántico alemán de 16.000 toneladas «Windhuk», que salió de un puerto africano y llegó al puerto brasileño de Santos hace un mes, intenta salir de un momento a otro para burlar el bloqueo inglés y reintegrarse a Alemania.

Viaja bajo pabellón japonés, habiendo adoptado el nombre de «Santos Maru».—Efe.

EL REY JORGE PASA REVISTA A SUS TROPAS

Londres.—El Rey Jorge VI pasó la jornada de hoy entre las tropas territoriales inglesas en sus campamentos, a ochenta millas aproximadamente de Londres.

Se anunció por otra parte que el Soberano ha nombrado al duque de Gloucester coronel honorario del Regimiento de Uster, para la defensa antiaérea.—Stéfani.

Patines de verano



Un mecánico alemán ha construido estas ruedas corredizas que son atadas a los pies como un par de patines, y que la juventud apasionadamente está empleando

Canciones populares—música y letra—en el Almanaque para 1940 de la Sección Femenina.

Y otras 662 han quedado inhabitables

Estambul.—El nuevo seísmo ocurrido ayer en las primeras horas de la tarde, en Yoskat, ocasionó el derrumbamiento de 180 casas. Hasta el momento no se tienen noticias de que hayan ocurrido desgracias personales.

Las inundaciones de Baikeli Brusse y Alazar han provocado el derrumbamiento de 333 casas cuyos restos han sido arrastrados por las aguas. Otras 662 han quedado en completo estado de inhabilitabilidad.

También es muy numeroso el número de puentes destruidos.—Efe.

Barco sueco hundido por explosión

Estocolmo.—En el barco sueco «Lars Magnus Trozelli» se ha producido una explosión en la popa del navío, el cual quedó partido en dos mitades, hundiéndose rapidísimamente.

Tres hombres de la tripulación han llegado a Fregre a bordo de un barco noruego. Se cree que han perecido siete tripulantes.—Efe.

Tripulantes alemanes recogidos

Estocolmo.—El guardacostas noruego «Dronning» ha recogido 36 miembros pertenecientes a la tripulación del barco alemán «Yohannschulte», hundido en las proximidades de Roerвик.—Efe.

Dos barcos belgas conducidos a puerto francés

Bruselas.—Dos barcos de pesca belgas han sido obligados a dirigirse al puerto francés de Dunkerke.

En los medios belgas se comenta desfavorablemente esta medida, pues los barcos belgas no recibieron explicación de ninguna clase y no es la primera vez que se da un caso análogo.—Efe.

Las fronteras ruso-manchucuo mongólicas

Tokio.—Oficialmente se anuncia que se ha llegado a un acuerdo sobre la designación de las Comisiones mixtas que han de estudiar la demarcación de fronteras. Este acuerdo se refiere al conjunto de fronteras soviético-manchucuo-mongólicas.—Efe.

EL EMBAJADOR FRANCÉS ABANDONARA MOSCU

La organización de la economía de guerra en Alemania

La adaptación a las necesidades de la guerra dentro de la economía alemana se han llevado a cabo sin grandes entorpecimientos. La parte referente a los viveres ha quedado perfectamente organizada. Una vez que el público se había percatado de que las cuotas asignadas a cada persona eran suministradas efectivamente en los comercios, han cesado las colas que en las primeras semanas de la guerra podían observarse delante de las tiendas de comestibles. El hecho de que las cantidades de algunos artículos hayan sido aumentadas repetidamente, ha producido, como es natural, una buena impresión en el público. Esto reza sobre todo también con la nueva disposición que anula la obligación de mezclar fécula de patata a la de centeno, como venía haciéndose desde hace años. Sin perjuicio de toda otra disposición existente, el Centro oficial del trigo ha quedado autorizado para requisar todos los almacenes que reúnen condiciones para almacenar el trigo, tales como salas de fábricas, gimnasios, salas de baile y otras naves. De esta manera se quiere evitar que se eche a perder el trigo de la nueva cosecha, dispuesto a ser trillado. Los almacenes habilitados ya el año pasado están ocupados por la llamada «reserva nacional». A consecuencia de la prohibición de consumir leche sin desnatar y del consumo de leche fresca desnatada, la producción alemana de mantequilla ha aumentado considerablemente. Según informes fidedignos, dicha producción es actualmente mayor que la de los mejores meses de verano. A esto se debe el aumento de la cantidad de mantequilla concedida a cada consumidor. También el aprovisionamiento de carne está plenamente asegurado, habiendo dado principio la matanza de cerdos al iniciarse el frío.

En los últimos días se ha distribuido la cartilla para prendas de vestir. Las experiencias adquiridas en este terreno hicieron aconsejable modificar el principio de repartición. Como se sabe, a comienzos de la guerra todos los tejidos del uso diario fueron sometidos a cartilla. La consecuencia inmediata fué que todo el mundo se procurara una cartilla, con el resultado de que en los primeros diez meses de este año se vendieron alrededor de un veinte por ciento más de tejidos en Alemania que en todo el año de 1938. Una vez implantado este sistema de reparto que previene para cada uno una cantidad determinada de artículos de necesidad, las dificultades de primer tiempo quedaron vencidas.

En el sector industrial se han dictado una serie de medidas restrictivas. Se aplican principalmente al empleo de metales para artículos de consumo. Gracias a esta restricción, que a nadie perjudica, se ahorran grandes cantidades de metales. Es cierto que dichas prohibiciones afectan a determinadas categorías de metales, sobre todo las que tienen que ser importadas del extranjero. El cine, por ejemplo, no ha experimentado ninguna restricción, lo que hace posible que los talleres de producción que hasta ahora elaboraban metales más finos, empleen ahora metales de venta menos restringida para los artículos de consumo.

El procedimiento según el cual los pedidos importantes tienen que ser registrados en cuanto a su volumen, procedimiento que viene empleándose en la industria del hierro desde hace años, da buen éxito y asegura la reducción de los artículos de mayor necesidad. Por último, la producción alemana de materias primas va aumentando rápidamente. Aparentemente no existen dificultades para proveerse de hierro. La producción de carbón ha experimentado un alza considerable gracias a la mayor extensión del territorio alemán, y es hoy mayor que la inglesa. Si además se tiene en cuenta que las relaciones exteriores del Reich marchan por buen camino, se comprenderá el optimismo que reina en los círculos oficiales de la economía alemana.—Arco Spes.

Por último, la producción alemana de materias primas va aumentando rápidamente. Aparentemente no existen dificultades para proveerse de hierro. La producción de carbón ha experimentado un alza considerable gracias a la mayor extensión del territorio alemán, y es hoy mayor que la inglesa. Si además se tiene en cuenta que las relaciones exteriores del Reich marchan por buen camino, se comprenderá el optimismo que reina en los círculos oficiales de la economía alemana.—Arco Spes.

Activa propaganda rusa en Europa Oriental

Entre el pueblo turco

Ankara, 2.—En los medios turcos se manifiesta una gran inquietud por la activa propaganda desplegada por los soviets entre el pueblo turco. Los rojos emplean principalmente opúsculos y hojas volantes que distribuyen con gran profusión.—Efe.

En Yugoslavia

Belgrado, 2.—El presidente del Senado, monseñor Korosez, ha dicho que le preocupa la actividad de los agentes extranjeros comunistas, que realizan una intensa propaganda, muy religiosa para Finlandia. El último «descubrimiento» que utilizan los comunistas en su propaganda es que ya no hay soviets, sino una Rusia madre de todos los pueblos eslavos. También se mostró preocupado monseñor Korosez por la presencia en Yugoslavia de numerosos jóvenes extranjeros que deberían encontrarse en la frontera de sus países con las armas en la mano y cuya presencia en Yugoslavia es bastante sospechosa.—Efe.

La guerra en el Oeste COMUNICADO DE GUERRA ALEMÁN

Berlín.—El comunicado de guerra alemán dice lo siguiente: «En el frente Oeste débil actividad de la artillería y de los elementos de contacto.

También se han efectuado vuelos de reconocimiento y vigilancia de la frontera.

Tres aviones enemigos de bombardeo del moderno tipo Dickel-Vellintong han sido abatidos por los Messerschmidt cuando intentaban penetrar en la bahía alemana. Por nuestra parte no hemos sufrido ninguna pérdida».—Efe.

COMUNICADO DE GUERRA FRANCÉS

París.—Comunicado de guerra francés correspondiente a la mañana de hoy: «Sin novedad».—Efe.

Numerosas víctimas en un choque de trenes

Tokio.—Once muertos y doce heridos graves han resultado en el choque de trenes ocurrido en las proximidades de Zaifama.

Un tren ocupado por numerosas personas que iban a celebrar las fiestas del Año Nuevo, chocó en Tokorozawa con un tren de mercancías. Inmediatamente han comenzado los trabajos de salvamento. Se cree que es más elevado el número de víctimas.—Efe.

Los comunistas maltratan a los habitantes de las poblaciones polacas

Jerusalén, 2.—Los comunistas, según informaciones recibidas en Jerusalén, hacen objeto de malos tratos a los habitantes de las poblaciones ocupadas por ellos, especialmente en Lwow y Ternopol, y las autoridades soviéticas no retroceden ante ningún procedimiento para esclavizar a las desgraciadas poblaciones, siendo cosa ordinaria la incautación de viveres y la obligación de ejecutar los más agotadores trabajos. También son frecuentes las ejecuciones.—Efe.

EN LA ARGENTINA

No se reconocen ya documentos extendidos en idioma extranjero

Buenos Aires.—El ministerio del Interior ha dictado una orden a todas las oficinas del Estado de no reconocer, a partir del 1.º de Octubre de 1939, ningún documento, certificados de legitimación, etc., redactados en idioma extranjero destinados a actos oficiales. En adelante estos documentos tendrán que ir acompañados de una traducción legalizada en español. Esta disposición no es aplicable a los casos en que se trate sólo de informaciones o manuscritos dirigidos a los centros oficiales para su publicación.—Arco Spes.

Magníficas reproducciones de nuestros grandes pintores, fotos llenas de interés, en el Almanaque que la Sección Femenina de Falange ha editado para el año 1940.

LA PRENSA ITALIANA COMENTA

LOS DESCALABROS RUSOS Y LA INCOMPETENCIA DE LOS MANDOS

Un cuerpo expedicionario indio preparado a todo evento

La Prensa italiana

Roma.—La agresión soviética contra Finlandia y sus repercusiones en el extranjero sigue manteniendo la atención de la Prensa italiana, que se muestra sensible al desarrollo de la situación creada por dicha agresión. A las operaciones militares se las dedica gran espacio por los periódicos italianos que siguen paso a paso los acontecimientos por medio de sus enviados especiales.

Se destacan grandemente los éxitos militares de Finlandia, lo cual representa el espíritu que reina en Italia ante la heroica defensa de los finlandeses.

Los diarios italianos no ocultan los detalles de los descalabros rusos, la indisciplina de sus cuadros y la incompetencia del alto mando soviético.

Los críticos militares creen que la victoriosa resistencia de Finlandia podrá sostenerse durante varios meses aún, dadas las condiciones atmosféricas y la falta de moral de las tropas rusas. Los periódicos dan cierto relieve al envío de material a Finlandia por los aliados.

Los periódicos de la mañana se hacen eco de las noticias, enviadas por sus corresponsales en Daman, sobre un Cuerpo expedicionario a las órdenes del general Beiga, el cual se encuentra en pie de guerra, preparado a todo evento.

Destacan con este motivo que la posición de los aliados es ventajosa, gracias al acuerdo tripartito con Turquía.—Efe.

Prensa holandesa

La Haya.—La Prensa holandesa se

Los nuevos acorazados de los Estados Unidos

Washington.—En relación con los nuevos acorazados de 35.000 toneladas que se construyen en los Estados Unidos, el secretario del Departamento de Marina ha manifestado que el primero de estos acorazados que se está construyendo, el «Doort Carolina» será botado el mes de Junio próximo. Este barco lleva nueve cañones de 16 pulgadas.

¿Parece inevitable una crisis política en Bélgica?

Bruselas, 2.—En los círculos políticos se deja suponer que el primer ministro, Pierlot, no logrará efectuar la anunciada renovación ministerial, comunicada desde hace dos semanas. En tal caso, la crisis ministerial parece inevitable.—Stéfani.

Los periodicos ponen de relieve que también el correo de las Indias holandesas, con destino a la metrópoli, ha sido confiscado por las autoridades inglesas.—Efe.

Los periódicos ponen de relieve que también el correo de las Indias holandesas, con destino a la metrópoli, ha sido confiscado por las autoridades inglesas.—Efe.

Los periodicos ponen de relieve que también el correo de las Indias holandesas, con destino a la metrópoli, ha sido confiscado por las autoridades inglesas.—Efe.

Los periódicos ponen de relieve que también el correo de las Indias holandesas, con destino a la metrópoli, ha sido confiscado por las autoridades inglesas.—Efe.

Los periodicos ponen de relieve que también el correo de las Indias holandesas, con destino a la metrópoli, ha sido confiscado por las autoridades inglesas.—Efe.

Los periódicos ponen de relieve que también el correo de las Indias holandesas, con destino a la metrópoli, ha sido confiscado por las autoridades inglesas.—Efe.

Los periodicos ponen de relieve que también el correo de las Indias holandesas, con destino a la metrópoli, ha sido confiscado por las autoridades inglesas.—Efe.

Los periódicos ponen de relieve que también el correo de las Indias holandesas, con destino a la metrópoli, ha sido confiscado por las autoridades inglesas.—Efe.

Los periodicos ponen de relieve que también el correo de las Indias holandesas, con destino a la metrópoli, ha sido confiscado por las autoridades inglesas.—Efe.

Los periódicos ponen de relieve que también el correo de las Indias holandesas, con destino a la metrópoli, ha sido confiscado por las autoridades inglesas.—Efe.

Los periodicos ponen de relieve que también el correo de las Indias holandesas, con destino a la metrópoli, ha sido confiscado por las autoridades inglesas.—Efe.

Los periódicos ponen de relieve que también el correo de las Indias holandesas, con destino a la metrópoli, ha sido confiscado por las autoridades inglesas.—Efe.

EL TEMPORAL DE LLUVIAS

Numerosas casas y varios pueblos inundados

En Huelva. Huelva, 2.—A causa del temporal reinante se encuentran inundadas numerosas casas del pueblo de San Juan del Puerto, situado a once kilómetros de esta capital. La carretera general de Huelva a Sevilla se halla inundada en varios kilómetros, por lo que muchos pueblos han quedado aislados. Numerosos camiones de pescado y de otros servicios de transporte están parados en el citado pueblo. El gobernador civil de la provincia, el comandante de Marina y el jefe de la Comandancia de la Guardia civil dirigen los trabajos de salvamento. Para coadyuvar a estos trabajos se han cursado las órdenes para el envío de botes a San Juan del Puerto. Varios puentes han sido arrastrados por las aguas. Hasta el momento no hay que lamentar desgracias personales. Únicamente han perecido animales.

Se paralizan las faenas agrícolas en la Mancha

Daimiel, 2.—Desde hace quince días persiste el temporal de lluvias en toda la Mancha, por lo que se han tenido que paralizar las faenas agrícolas. La situación del campo es excelente, ya que se crió la siembra en inmejorables condiciones al disponer los labradores de semillas que les fueron facilitadas por el Servicio Agronómico.

Se calcula que la próxima cosecha superará en un 40 por 100 a la de años anteriores, dada la gran cantidad de terreno sembrado; pero se nota la falta de ganado de labor por el sacrificio cometido durante el dominio rojo. Para compensar esta escasez en algunos pueblos, la Delegación comarcal de la Central Nacional sindicalista ha facilitado tractores, que son utilizados principalmente en la roturación de los terrenos que los rojos tuvieron sin sembrar. Estos trabajos de roturación son dirigidos por técnicos que ha enviado el Servicio Agronómico y tienen excepcional importancia para la extinción de la plaga de la langosta, fomentada por el abandono del campo durante la dominación marxista. Entre los labradores ha sido elogiado el reciente discurso del Caudillo por la protección que el nuevo Estado dispensa a la agricultura.

Hundimiento de una casa

Huelva, 2.—Se ha hundido una casa situada en el parque Moret. Estaba habitada por Miguel Gómez Camacho, su esposa y tres hijos. Dos de estos últimos resultaron con heridas en la cabeza y fueron asistidos en el Hospital Provincial. Al tener conocimiento del hecho el delegado de Auxilio Social se personó en el lugar del siniestro y al cuarto de hora del derribamiento, la humilde familia tenía ya nuevo hogar.

Pueblos inundados

Sevilla, 2.—Los alcaldes de los pue-

El Caudillo felicita al Führer

Y éste contesta a aquél efusivamente

Berlín, 2.—El Generalísimo Franco ha dirigido al Führer el telegrama siguiente:

«Con ocasión del Año Nuevo, transmito a vuecencia la expresión sincera de mis votos por vuestra salud personal y la prosperidad de la gran nación alemana.» El Führer ha contestado en los siguientes términos: «Con motivo del Año Nuevo os expreso mis votos sinceros por vuestra salud personal y la dicha y grandeza de España. Os deseo muchos años de prosperidad tras la victoria militar.»—Efe.

EL NUNCIO EN BERLIN FELICITA AL FÜHRER, EN NOMBRE DEL PAPA

Berlín.—El Nuncio apostólico, decano del Cuerpo diplomático, ha visitado la Cancillería presidencial, testimoniando al Führer, en nombre del Papa y del Cuerpo diplomático, sus votos para el Año Nuevo. Después del Nuncio lo efectuaron los demás embajadores, ministros y encargados de Negocios.—Efe.

El sorteo de ayer de la lotería

Corresponde a Valencia medio millón de pesetas

Valencia, 2.—Medio millón de pesetas ha correspondido a Valencia en el número 28.318, premiado con el «gordo» en el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy.

El billete fue vendido por la Administración de Loterías número 1, que regenta doña Josefa Torres. Una empleada manifestó que la Administración había vendido también los números 28.315 y 28.319. El billete premiado con el «gordo» se expendió en números sueltos. El número no es de los abonados. Un vendedor ambulante que tiene su parada en la plaza de la Virgen repartió todos los décimos del «gordo» en participaciones de una y dos pesetas.—Logos.

El ministro de la Gobernación preside la reunión de la Comisión ejecutiva del centenario del Pilar

Un saludo, por cable, a los pueblos de la América española

Zaragoza, 2.—El ministro de la Gobernación recibió, a las cinco de la tarde, en su domicilio particular, a comisiones militares de todos los Cuerpos de la guarnición.

A las cinco y media recibió a la Junta organizadora de la Semana Augustea, con la que cambió impresiones acerca de esta conmemoración.

A las seis de la tarde se trasladó al Palacio Arzobispal para presidir la reunión de la Comisión ejecutiva del Centenario del Pilar, de la cual se facilitó la siguiente nota:

«A las seis de la tarde, en el Palacio Arzobispal, y bajo la presidencia del excelentísimo señor don Ramón Serrano Súñer, ministro de la Gobernación, se reunió la Comisión Ejecutiva del XIX Centenario de la Virgen del Pilar, asistiendo, además de la Junta en pleno, el vicepresidente de honor, excelentísimo señor don José Ibáñez Martín, ministro de Educación Nacional.

En primer término, la Junta manifestó su fervorosa gratitud al Gobierno por haber declarado a nuestra Basílica Templo Nacional Santuario de la Raza, cuyo acuerdo se perpetuará artísticamente en los muros venerandos.

También se hizo constar un expreso voto de gracias al excelentísimo y reverendísimo señor Nuncio de Su Santidad y a los ministros de la Gobernación y de Educación Nacional por el realce que han dado con su presencia a las solemnidades de inauguración del Centenario. Otro efusivo voto de gracias fue acordado para la señora condesa de Cerrajerías por el magnífico regalo de una alhaja tasada en 150.000 pesetas para el joyero de la Virgen.

Seguidamente se abordaron temas de gran interés, relacionados con la

En la frontera de Port-Bou

Se ha restablecido el tráfico ferroviario

Gerona, 2.—Ha llegado a la estación de Port-Bou el rápido directo de París, primer tren francés que llega a España por aquella frontera después de la terminación de nuestra guerra. Asimismo el correo que salió de Barcelona a las siete de la mañana, y que ahora rendía viaje en la frontera, ha llegado a la estación de Cerbère.

completa terminación de las obras, incluso en su aspecto ornamental, de la nueva fachada, órgano, pintura de cúpulas y paneles, etc.

Los señores ministros fueron detalladamente informados acerca de lo recaudado en la suscripción y de los trabajos de la Junta en orden a los problemas de alojamientos, organización de congresos y exposiciones y demás proyectos conmemorativos del Centenario.

También se acordó enviar por cable un fervoroso saludo a los pueblos de la América española, unidos a nosotros por los supremos vínculos de la fe cristiana y de la devoción a la Virgen del Pilar.

Por último, el señor nuncio, los señores ministros, el señor arzobispo de Zaragoza y el obispo, que nos honraron con su presencia, y la Comisión ejecutiva en pleno, estamparon su firma en el Libro de Oro del Centenario.

La Junta quedó complacidísima ante los inmejorables auspicios con que ha dado comienzo la realización de sus iniciativas, que cuentan con tan altos y eficientes mecenas.—Logos.

NOTA DE PROTESTA AMERICANA

Contra el embargo abusivo por Inglaterra del correo transportado por navíos americanos

Washington.—Hull ha publicado la protesta americana presentada a Inglaterra contra el embargo abusivo del correo transportado por navíos americanos y que no está dirigido a Gran Bretaña.

La protesta está basada en la once convención de La Haya. Al levantarse el senador Taft, declaró que toda tentativa americana para intensificar la defensa de la zona que se extiende a 300 millas alrededor del nuevo continente es sumamente ridícula, porque la zona es tan grande que su defensa es imposible. En cambio los Estados Unidos pueden ser arrastrados a una guerra contra su voluntad por su pretensión de querer defender la mencionada zona.—Stéfani.

LA GUERRA RUSO-FINLANDESA

Rusia concentra setecientos mil hombres para franquear la línea Mannerheim

La aviación finlandesa y los aparatos antiaéreos derribaron siete aviones rusos. Tirantez de relaciones entre los soviets y Estonia

Aterrizan en Finlandia tres aviones rusos

Helsinki, 2.—El enviado especial de la Agencia Havas anuncia que, según noticias de buen origen, tres aviones soviéticos se han visto obligados a aterrizar en Finlandia a consecuencia de una tempestad de nieve, siendo hechos prisioneros todos sus tripulantes.—Efe.

Comportamiento heroico de un coronel finlandés

Helsinki, 2.—La orden del día del Estado Mayor finlandés cita hoy, bajo la firma del mariscal Mannerheim, el comportamiento heroico del coronel Ekholm, quien, ayudado por varios oficiales y ordenanzas de su Cuartel general, logró rechazar últimamente a un batallón soviético que había llegado a poner pie en su puesto de mando.

Los rojos tuvieron que retirarse al cabo de una grave y enconada lucha, dejando numerosas bajas sobre el terreno.

El coronel Ekholm ha sido condecorado con la Cruz de guerra finlandesa.—Efe.

Tirantez de relaciones entre Estonia y la U. R. S. S.

Helsinki, 2.—El periódico "Swenska Pressen" declara que las relaciones entre la U. R. S. S. y Estonia distan mucho de ser buenas.

Stalin aseguró al general Laidoner que la U. R. S. S. no pretendía arrastrar a una guerra a Estonia—prosigue el periódico—; pero el Gobierno esto-

COMUNICADO DE GUERRA FINLANDES

Helsinki, 2.—Comunicado de guerra finlandés: Ejército de tierra.—Los dos primeros días del año que acaba de empezar han sido relativamente tranquilos en el istmo de Carelia, donde se han producido solamente escaramuzas entre las patrullas de los dos bandos y duos de artillería.

Al Noroeste de Ladoga se han registrado algunos ataques, mejorando sus posiciones las tropas finlandesas en diversos puntos del frente.

En el sector de Lavajaervi se han registrado igualmente combates, y en el de Aittojoki una posición enemiga ha cambiado varias veces de mano en el curso de la jornada, quedando finalmente en poder de las tropas finlandesas, que se apoderaron de un botín consistente en armamento diverso y material de guerra.

En Kuomo fué rechazado un ataque del enemigo en el sector de Rasti.

En Suomalmi, las tropas finlandesas han continuado la limpieza del terreno conquistado, persiguiendo al enemigo en diversos puntos, especialmente en el sector de Juntubranca.

La artillería y las patrullas han desplegado alguna actividad.

En el mar, el acorazado soviético «Revolución de Octubre» hizo algunos disparos, sin resultados apreciables, contra las baterías de Koivisto.

En el aire hay que señalar que la aviación soviética ha bombardeado algunas poblaciones, entre las que figuran Abo y Uleaberg. Se cree, pues no existen noticias concretas, que varios paisanos resultaron muertos y que hubo que lamentar daños materiales de alguna importancia.

Ha habido también bombardeos en otros lugares, pero sin que se registraran víctimas, siendo poco importantes los daños materiales.

La aviación finlandesa y los aparatos de la defensa antiaérea han conseguido derribar siete aviones de bombardeo seguros.—Efe.

niano está muy poco seguro de poder mantener su neutralidad. Hoy se puede comprobar que los soviets tratan de crear dificultades en las relaciones entre Estonia y Finlandia. La posición de la nación estonia es la siguiente: El tratado entre este país y la U. R. S. S. prevee la asistencia si una de las dos partes contratantes está atacada por una gran potencia. La guerra contra Finlandia no puede considerarse inclu-

En caso de una ofensiva rusa en Persia y los Balkanes

Los turcos no dudarían en tomar las armas contra los soviets, según dice "Daily Telegraph"

Londres, 2.—«Daily Telegraph» examina la situación en Oriente y ha observado que la posición de los aliados en esta parte del mundo es mejor en 1914. Por una parte—dice—, Turquía está del lado de Inglaterra y Francia, y por otra, los aliados disponen de bases más numerosas y mejor defendidas que durante la guerra del 14. Estima el mismo periódico que el acuerdo anglo-franco-turco no excluye, de manera absoluta, la posibilidad que Turquía tome parte en la guerra. Los turcos no dudarían en tomar las armas contra los soviets si éstos intentaran una ofensiva en la dirección de Persia o los Balkanes. Añade también que los habitantes del Irán temen ser atacados; pero supone que los reverses sufridos por los soviets en Finlandia han hecho fracasar los planes de Moscú en esta dirección. Por otra parte no parece que Afghanistan tenga gran cosa que temer.—Efe.

Se organiza la Dirección general de Mutuados

Madrid, 2.—El ministro del Ejército, general Varela, ha firmado en el día de hoy una orden estableciendo la organización de la Dirección general de Mutuados por la Patria. Asimismo ha firmado otra, en virtud de la cual se cubren las vacantes de jefes, oficiales auxiliares administrativos y taquígrafos-mecanógrafos, anunciadas en concurso en el Consejo Supremo de Justicia Militar.

Es detenido el jefe del personal del S. I. M.

Madrid, 3.—Ha sido detenido, oculto en una despensa de la cocina de la casa número 6 de la plaza de Jesús, Carlos Vales Fernández, de cuarenta y dos años de edad, que por sus actividades en el Ejército rojo fué ascendido a capitán y destinado al Estado Mayor del mismo como persona de confianza, siendo jefe del personal del S. I. M. y elemento muy adicto al jefe del mencionado centro rojo llamado Pedrero, con el que convivía.

También han sido detenidos: Vicente Alejo Durán y Santiago Aguirre Miguel, por haber pertenecido al Ateneo libertario de Guindalera-Prosperidad, donde se hallaba establecida una checa, haber perseguido a personas de derechos, interviniendo en detenciones, saqueos y asesinatos cometidos en dicha checa, así como en el saqueo del sanatorio Villa Luz, ocupándosele armas y efectos procedentes del robo.

Nuevo secretario del Arzobispado de Valladolid

Por renuncia del distinguido sacerdote segoviano don Faustino Herranz. Valladolid, 3.—Ayer tomó posesión el nuevo ciller y secretario, Cámara y Gobierno de este Arzobispado, el muy ilustre señor don Antonio Sánchez Martínez, canónigo de la Santa Iglesia Metropolitana. Sucesor en dichos cargos al muy ilustre señor don Faustino Herranz Manso, dignidad de tesorero. En el acto de cesar el antiguo secretario y tomar posesión el nuevo, el excelentísimo prelado manifestó que había aceptado la renuncia del señor Herranz, accediendo a sus muchos reiterados ruegos; que había demorado el aceptar la renuncia cuanto le había sido posible, porque al fin ha tenido que acceder a los deseos de su incansable y fidelísimo secretario, quien tan merecido tiene el descanso al cabo de tantos años de labor constante, árida y abnegada. El reverendísimo prelado expresó en los términos más efusivos su agradecimiento al señor Herranz, cuyos merecimientos exaltó en los términos más halagadores.

Las minas de Asturias. Se extraen más de cinco millones de toneladas de carbón, por valor 23 millones

La Felguera.—La producción de carbón en las minas de Asturias, en 1939, ha sido de 5.223.912 toneladas, con un valor de 232 millones de pesetas en números redondos. Han trabajado en las minas 24.768 obreros. En el año 1934 la producción fué de 3.600.000 toneladas, valoradas en 170 millones de pesetas. Trabajaron 27.857 obreros.

El consumo nacional de carbón está cifrado en nueve millones de toneladas, de las cuales corresponden a Asturias, para el logro de la autarquía en la producción carbonera, cinco millones y medio de toneladas, cifra que se cree será alcanzada en el año 1940, dada la marcha ascendente en la producción y la colocación progresiva de obreros.

LOS FUNCIONARIOS

Exteriorizan su agradecimiento al Caudillo

Madrid, 2.—En la Presidencia del Consejo y en la residencia del Jefe del Estado se han recibido durante el día de hoy numerosos telegramas de empleados de todas las categorías, expresando su gratitud al Caudillo por la generosidad demostrada al acordar los aumentos de sueldos a todos los empleados del Estado, desde el más alto al más modesto.

Son asimismo numerosos los mensajes que con centenares de firmas se reciben de las distintas provincias, redactados en el mismo sentimiento de gratitud hacia el Caudillo.

Academia de Artillería

Se advierte a todos aquellos hoteles, pensiones, casas de huéspedes y particulares, que tengan comprometida habitación para los alumnos de nuevo ingreso, que deben comunicarlo por escrito de diez a trece horas los días laborables, a la Jefatura de Externado de este Centro, antes del día 10, dando cuenta del nombre del ocupante así como el número de habitaciones comprometidas y en lo sucesivo de las que se ocupen.

Segovia, 2 de Enero de 1940. Año de la Victoria.—El comandante jefe del Externado.

Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

D. Antonio Palomo Llorente

Que falleció en Valverde del Majano (Segovia) el día 19 de Diciembre de 1939 a los 27 años de edad

Habiendo recibido los auxilios espirituales y la bendición de Su Santidad D. E. P.

Su desconsolada esposa doña Guadalupe Herrero; hijos Antonia y Frutos Palomo; padres don Fructuoso José Palomo y doña Angela Llorente; hermanos don Francisco, doña Justina, don Lucinio y don Clementino Palomo; hermanos políticos, tíos, primos y demás familia,

Participan a sus amistades tan irreparable desgracia y les ruegan le tengan presente en sus oraciones y la asistencia al funeral que, por el eterno descanso de su alma, se oficiará el viernes, día 5, a las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de Martín Miguel (Segovia), por lo que les quedará agradecidos.

Advertisement for Castromonte Vita. Text: 'COMA CUANTO QUIERA... PERO A CONDICIÓN DE QUE BEBA A DIARIO AGUA'. Logo: 'CASTROMONTE VITA'. Text: 'NORMALIZA LOS PROCESOS DIGESTIVOS, DE ENORME PODER DIURÉTICO'. Distribuidores: Tomás Velasco, Isabel la Católica, número 2. Teléfono 260, y en las buenas farmacias y droguerías.

Evacuan Helsinki dos terceras partes de su población. Helsinki, 2.—Actualmente se estima que las dos terceras partes de la población de Helsinki—que contaba al principio de la guerra con 250.000 habitantes—ha evacuado la capital, huyendo de los bombardeos de la aviación soviética.—Efe.

París, 2.—En los círculos militares franceses se asegura esta noche que a consecuencia de la contraofensiva

SE ESTA LIBRANDO UNA GRAN BATALLA EN SALLA

Desesperados esfuerzos para romper la línea de resistencia finlandesa

El mando de las tropas rusas ha sido destituido fulminantemente

Copenhague, 3 (6 t.)—Noticias recibidas en esta ciudad procedentes de Finlandia aseguran que se está librando una gran batalla en Salla, cerca de la frontera fino-soviética.

Las tropas rusas tratan de romper desesperadamente las líneas de resistencia finlandesas, pero dichos esfuerzos han resultado inútiles.

El ejército finlandés de esta zona de operaciones actúa en pequeños grupos que atacan y batien a batallones completos enemigos.

Las noticias recibidas afirman que las tropas soviéticas tendrán en Salla otro "Soumosalmi".

Los prisioneros rusos capturados por los finlandeses dicen que una gran reserva de ejército ruso ha entrado en fuego en el sector del istmo de Carelia y que se esperan nuevas tropas de refresco.

Muchos de los prisioneros hechos son más jóvenes y están mejor equipados que los capturados hasta ahora.—Efe.

ORDENES TERMINANTES PARA ROMPER LA LINEA MANNERHEIM

Estocolmo, 3 (6 t.)—Noticias recibidas del frente de Carelia informan que el mando soviético de las tropas que habían de romper la línea Mannerheim ha sido destituido fulminantemente, por orden del Kremlin.

Los jefes que mandaban las fuerzas rojas en este sector han sido llamadas a Moscú y amonestadas severamente. Todo el ejército que opera en esta zona ha sido reorganizado.

Los nuevos altos mandos han recibido órdenes de romper la resistencia finlandesa cueste lo que cueste.—Efe.

COMUNICADO DE GUERRA RUSO

Moscú, 3 (6 t.)—El comunicado militar soviético dice que no ha habido novedad en el frente. A causa del mal tiempo la actividad aérea fue muy escasa.—Efe.

Crónica de la agencia Havas

París, 3 (6 t.)—A pesar del frío hay viva actividad entre las patrullas en la zona que separa las dos líneas francesa y alemana. Por la noche las patrullas alemanas acusan mayor actividad. De día solamente se nota movimiento en el sector de los Vosgos.

Ayer se acusó la presencia de una patrulla alemana. Salieron al encuentro nuestros soldados, haciéndose numerosos disparos de fusil y obligando a la patrulla alemana a retirarse, abandonando el cadáver de un oficial.

En el frente la aviación francesa y alemana realizan vuelos de reconocimiento sobre las fronteras y en la retaguardia.

Ayer unos cazas franceses entablaron un breve combate con los «Messerschmidt» alemanes, no habiendo pérdidas por ninguna parte.

La aviación alemana ha realizado algunos vuelos de reconocimiento a larga distancia, volando los aparatos a gran altura y siendo éstos poco numerosos.

Continúa la ya cotidiana lucha entre los aparatos ingleses y los alemanes que protegen las bases de la bahía alemana.

En un combate fue derribado un avión alemán seguro y dos probables. Los ingleses perdieron un aparato y otro no ha regresado a su base.—Efe.

EFFECTOS DE LAS INUNDACIONES

CINCO BARRIOS DESTRUIDOS, PERECIENDO 3.000 PERSONAS

Un avión inglés cae en territorio belga

Bruselas, 3 (6 t.)—Un avión inglés, perseguido por cazas alemanes, penetró en territorio belga, cayendo envuelto en llamas en las proximidades de la frontera.

Un tripulante se arrojó en paracaídas y los otros dos pudieron salir de entre los restos del avión, sufriendo solamente heridas superficiales.—Efe.

Nuevas maquinarias eléctricas en Alemania

Berlín, 3 (6 t.)—Se han instalado nuevas máquinas en las grandes industrias eléctricas alemanas, con las cuales cincuenta obreros pueden fundir diariamente un millón de partículas de metal.

Este trabajo lo realizaban antes quinientos hombres en seis turnos, los cuales han sido empleados en otros trabajos. Este es un ejemplo, entre otros muchos, que pueden ofrecer las nuevas medidas de racionalización.

La economía de guerra alemana manifiesta así un nuevo método para incrementar su producción. Desaparecido el paro obrero, el Frente Alemán del Trabajo, en unión de otras instituciones, como el Instituto Nacional del Trabajo, señala un nuevo paso para la especialización del obrero.—Efe.

Un río que cambia su curso

Estambul, 3 (6 t.)—Un periódico publica una información de su enviado especial a las regiones afectadas por las recientes inundaciones, en la que afirma que han quedado totalmente destruidos cinco barrios de la ciudad de Mustafa Kemal, habitados por dieciséis mil habitantes, de los cuales han perecido tres mil.

La inundación ha causado también grandes víctimas en las aldeas y pueblos cercanos.

Las comunicaciones continúan interceptadas.

El río Simaw ha cambiado su curso y desemboca ahora en el lago Apellema, en vez de en el mar de Mármara.

Las tropas trabajan activamente en los trabajos de salvamento de las víctimas y en el restablecimiento de las comunicaciones.—Efe.

Telegramas cruzados Entre los soviets y Turquia

Entre el Rey de Inglaterra y el Presidente francés

París, 3 (6 t.)—El Presidente de la República francesa ha recibido un telegrama del Rey de Inglaterra con motivo del Año Nuevo en el que pone de manifiesto sus votos por la prosperidad de Francia y por el logro de los fines de guerra que persiguen ambas naciones en defensa de sus intereses comunes.

M. Lebrun ha enviado un despacho de contestación en términos análogos y haciendo votos porque en el año que comienza pueda conseguirse la victoria.—Efe.

S. O. S. de un vapor sueco

Nueva York, 3 (6 t.)—La Radio ha captado un S. O. S. del vapor sueco "Kirnna", que, atacado por un submarino alemán, se está hundiendo lentamente a alguna distancia de la costa.

El "Kirnna" desplazaba mil ochocientos cuarenta y ocho toneladas.—Efe.

Los plenos poderes otorgados a Roosevelt

Un diputado va a pedir su restricción Washington.—La Associated Press comunica que el diputado republicano Kean ha declarado a los periodistas que en las próximas sesiones del Congreso se propone presentar un proyecto de ley pidiendo la restricción, durante el período de suspensión de las tareas parlamentarias, de ciertos plenos poderes otorgados al Presidente.

El diputado republicano se propone conseguir con esta propuesta que el Presidente se vea obligado a convocar al Congreso en todos los casos de decidida importancia o de alto interés público.—Efe.

Roosevelt dimite la presidencia de la Unión de Periodistas

Washington.—El Presidente Roosevelt ha dimitido la presidencia de la Unión de Periodistas.—Efe.

Aniversario de un discurso histórico del Duce

Roma, 3 (6 t.)—Hoy hace quince años que el Duce pronunció su memorable discurso conocido por el «Discurso del 3 de Enero del primer año de la Era Fascista». Esta fecha señala el comienzo del desarrollo de la Revolución fascista. La oposición parlamentaria que había demostrado su incapacidad y su incomprensión ante las necesidades italianas, fué bien advertida en aquel día de que las maniobras contra la Patria no serían consentidas.

Los periódicos recuerdan esta fecha y hacen un resumen de los caminos recorridos por Italia en todos los aspectos.—Efe.

Inauguración de un Centro para preparación de la juventud

Roma, 3 (6 t.)—El Duce ha inaugurado un Centro de preparación política de la juventud. Esta organización está destinada a preparar políticamente a los jóvenes para cuando sean llamados, más tarde, al desempeño de puestos de responsabilidad. La ceremonia se celebró con gran solemnidad, asistiendo los altos cargos del Partido.—Efe.

Audiencias pontificias

Roma, 3 (6 t.)—Su Santidad el Papa ha recibido esta mañana al senador Besnard, comisario general de Francia en la Exposición Universal de Roma y, seguidamente, a monseñor Valerio Valeri, nuncio apostólico en Francia.—Efe.

Una "Oda a Mussolini" declarada en Tánger por un poeta español

Tánger.—Ante un numeroso y escogido público entre el que se encontraban las principales autoridades locales, el poeta español Duyos, jefe de la Falange en Argentina, que se encuentra de paso en Tánger, ha recitado versos inspirados en su mayor parte por la guerra de liberación española. Durante la audición, y habiendo visto que entre los presentes se encontraba el ministro de Italia, el poeta ha declamado también una composición original titulada «Oda a Mussolini» que ha provocado una calurosa demostración de viva simpatía hacia Italia y su Duce.—C. I. B.

El movimiento de barcos en el puerto de Amsterdam

Amsterdam, 3 (6 t.)—Un comunicado oficial señala que durante el año de 1939, 3.100 navíos han arribado al puerto de Amsterdam. Durante el año anterior fueron 3.474 los que llegaron. Hay, pues, una diferencia en contra de 374 navíos.—Efe.

En la frontera de Afganistán

No hay concentración de fuerzas

Londres, 3 (6 t.)—Un comunicado oficial dice que no tienen fundamento los rumores propalados por las radios extranjeras, según los cuales se habían observado concentraciones de tropas soviéticas en la frontera de Afganistán.

El Gobierno de este país ha desmentido, por un parte, la noticia del movimiento de fuerzas armadas y, por otra parte el Gobierno del Iran desmiente también todo movimiento de tropas en su territorio.—Efe.

Sobre un bombardeo a territorio noruego

Oslo.—La Agencia telegráfica noruega comunica que las autoridades han decidido abrir una información para averiguar las circunstancias en que arrojaron los soviets bombas sobre el territorio noruego.

Según la información los soviets arrojaron seis bombas sobre el río Paevik, a dos kilómetros al Norte de Gransefoss. Cuatro de estas bombas cayeron en la línea finlandesa del río; otra en la frontera, es decir, en el río y la última en el territorio noruego. Efe.

Regresa el ministro de Justicia

Madrid, 3 (6 t.)—El ministro de Justicia ha regresado de su viaje a Durango, donde asistió a la inauguración de la nueva iglesia. Para la reconstrucción del templo se han recaudado 400.000 pesetas.—Logos.

EL TEMPORAL DE LLUVIAS

EL GUADALQUIVIR HA REBASADO LOS MUELLES Y LA CORRIENTE ARRASTRA MERCANCIAS Y ANIMALES MUERTOS

En Ciudad Real está inundado un barrio y las aguas alcanzaron medio metro de altura

Entierro del actor Juan Bonafé

Madrid, 3 (6 t.)—Esta mañana se ha efectuado el entierro del actor Juan Bonafé, en el cementerio de San Lorenzo.

Asistió enorme número de actores, autores y críticos teatrales, así como numeroso público, lo cual ha puesto de relieve las simpatías que el finado había logrado conquistar en el mundillo teatral.

Enviaron coronas, entre otros, los actores del teatro de la Comedia, Tina Gascó-Granada y Zomoza. Ante el teatro de la Comedia se detuvo la comitiva fúnebre, rezándose un responso. En este lugar se despidió el duelo que estaba formado por el hijo del actor fallecido, Luis Bonafé, y su sobrino José Prieto.—Logos.

EN ALMERIA

Un monumento a los asesinados por los rojos

Almería, 3 (6 t.)—Ante la imposibilidad de exhumar los restos de los 4.600 asesinados por los rojos en Pozos de Tabanera, va a erigirse una capilla y un mausoleo en dicho lugar.

Se ha constituido una Junta encargada de organizar este homenaje que dirige el jefe provincial del Movimiento, y en la que figuran representaciones del Clero, gobernador civil, Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., alcalde, Diputación provincial y familiares de las víctimas.—Logos.

Ciudad Real.—La crecida de las aguas del río del pantano Catet, ha producido el desbordamiento de las aguas del canal de riego de Fernán Caballero, inundándose las aguas del barrio de la carretera de Ciudad Real. Las aguas llegaron a alcanzar medio metro de altura. No han ocurrido desgracias personales.

Se teme que en las casas inundadas se produzcan hundimientos. Inmediatamente se personaron en Fernán Caballero el gobernador civil de la provincia, el jefe provincial del Movimiento, así como otras autoridades y técnicos. Igualmente acudieron los bomberos de Ciudad Real y los tanques de Obras públicas.

Se ha conseguido hoy que desaparezca casi por completo la inundación. El temporal continúa con la misma intensidad.—Logos.

EL MANZANARES, DESBORDADO

Madrid, 3 (6 t.)—El alcalde de Madrid, señor Alcocer, ha manifestado a los periodistas que a consecuencia de la tormenta que descargó anoche sobre Madrid, seguida de intensa lluvia, se había desbordado el río Manzanares, inundando las viviendas del paseo de la Florida, donde habitaban una veinte familias.

Rápidamente el servicio de bomberos realizó activos trabajos para impedir el avance de las aguas, y trasladó a las familias damnificadas a la ermita de San Antonio, donde pasaron la noche, habiéndose buscado hoy aposento para ellas.

La primera autoridad municipal ha repartido donativos en dinero y ropas entre los que habitaban las viviendas inundadas. En la mañana de hoy, el Manzanares ha vuelto a encauzarse, sin que exista, por el momento, peligro de nuevas inundaciones.

Dijo también el señor Alcocer, que le había visitado el ministro plenipotenciario de Bolivia, quien le transmitió el saludo de su país para el pueblo de Madrid.

Terminó diciendo que había recibido diversos donativos en metálico con destino a la adquisición de juguetes para repartir entre los niños durante la próxima fiesta de los Reyes.—Logos.

EL TEMPORAL HA CAUSADO DAÑOS EN SEVILLA

Sevilla, 3 (6 t.)—El temporal de lluvias ha causado daños en la ciudad. El Guadalquivir ha alcanzado una altura desmesurada, rebasando todos los muelles y arrastrando gran cantidad de mercancías en ellos depositadas. La corriente arrastra gran cantidad de aperos y animales muertos. El puerto está cerrado.

La inundación ha alcanzado diversos barrios. Esta mañana salió el rápido por la estación de San Bernardo, vía de Ecija. Todos los trenes circulan con gran retraso.

Los panaderos que suministran su mercancía a Sevilla lo hacen en caballerías.

La carrera de San Bernardo, calle de Miraflores y parte baja de Triana están inundadas. Los bomberos han tenido que utilizar lanchas para el salvamento. También están inundadas las calles de Chapinería, Castilla y Alameda de Hércules.

En general el tiempo ha mejorado, aunque al mediodía ha caído un fuerte aguacero.

No han ocurrido desgracias personales.

Los pueblos ribereños anuncian que el río trae enorme cantidad de agua y que varios arroyos y afluentes se han desbordado.

Las autoridades han adoptado grandes precauciones.—Logos.

En el ministerio de Justicia

Madrid, 3 (6 t.)—El magistrado don Víctor Cobián ha visitado al ministro de Justicia para comunicarle que había quedado constituido el Tribunal del Divorcio.

En el último Consejo de ministros fué aprobada una prórroga hasta el 31 de Marzo del plazo que expiraba el 31 de Diciembre sobre revisión de las sentencias dictadas en la zona roja en materia criminal, contencioso y civil.—Logos.

PRENSA ALEMANA

El cielo de Alemania es inviolable

Berlín, 3 (6 t.)—La Prensa alemana señala el nuevo éxito obtenido por los aviones de caza Messerschmidt, los cuales han derribado tres aviones ingleses de bombardeo.

Con este motivo recuerda el famoso combate del 18 de Diciembre en el que fueron derribados 36 aviones ingleses y afirma que, una vez más, el cielo de Alemania es inviolable.—Efe.

TEATRO CERVANTES

Mañana jueves, en las secciones de siete y media y diez y media

(Especial)

Se proyectará la película de máxima emoción y terror

LA HIJA DE DRACULA

(Estreno y en español)

El viernes, 5, y sábado, 6, en las secciones de cuatro y media, siete y media y diez y media

se proyectará un gran programa cinematográfico apto para menores

En primer lugar se pasará un bonito complemento

2.º La Nueva Universal presenta a

DIANA DURBIN en

LOS TRES DIABLILLOS

(Película cumbre de la temporada actual)

(Estreno y en español)

3.º Un dibujo Wal-disney en tecnicolor

EL DOMINGO 7 Molinos de viento

Y el interesante Noticiero Fox de actualidad

EL IV CONSEJO NACIONAL DE LA SECCION FEMENINA

El secretario general del Partido pronunciará el discurso de apertura

En el mes de Enero actual volverán a reunirse las jerarquías de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., de quienes acaba de decir el jefe nacional que son por vocación, por historia y por espíritu de sacrificio las llamadas a dirigir la formación política de la mujer española. Recordando los deseos del Caudillo, en el próximo Consejo las regidoras centrales de los distintos servicios expondrán a las jefes provinciales de toda España las normas para el nuevo plan de formación y orientación de la Sección Femenina.

En la apertura del Consejo dirigirá la palabra a las camaradas la delegada nacional de la Sección Femenina, Pilar Primo de Rivera, y el discurso de apertura estará a cargo del secretario general del partido.

La regidora central del Servicio exterior mostrará la misión de la Falange en el mundo, la forma de hacer llegar a nuestra idea a todas las que han visto con admiración la cruzada magna de nuestro Caudillo.

La regidora central explicará lo que son las Escuelas del Hogar, su misión y su importancia, para la formación de las mujeres españolas. La jefa del departamento de Educación física dará una lección sobre su servicio.

La jefa del departamento central del Personal expondrá su forma de organización.

Sobre Organizaciones Juveniles hablará la regidora central de dicha organización.

Sobre la misión del S. E. U. femenina hablará la delegada nacional del Sindicato.

La regidora central de Prensa y Propaganda explicará la organización de su servicio, las bases que ha de tener para que asegure su eficacia, llegue nuestra idea a todas las mujeres de España.

Lo que significa la hermandad de la ciudad y del campo será explicado por la regidora central de este servicio, que hablará de orientación y artesanía rural.

De administración y talleres hablará la regidora central de este servicio.

La misión de la Sección Femenina en los Sindicatos correrá a cargo de la regidora central del servicio.

Sobre el servicio de enfermeras hablará la regidora central.

Darán conferencias el ministro de Educación Nacional, que hablará sobre el Estado y las escuelas del hogar; fray Justo de Urben, que dará lecciones sobre Religión.

El vicesecretario general del partido dirá a las camaradas de la Sección la importancia de su misión en la organización.

El marqués de Lozoya dará una conferencia sobre las mujeres del Museo del Prado.

El camarada Alfonso Valdecasas, en su «Recorrido del camino de la Falange», llevará a las camaradas por aquellos primeros caminos ásperos y duros y las hará ver el despacho de José Antonio, aquel lugar sagrado que engendró la idea de donde había de salir el Estado nacionalsindicalista.

Hablarán de sus distintos servicios los delegados nacionales del S. E. U., Exterior, Administración y Sindicatos, y darán conferencias los camaradas Rafael Sánchez Mazas, Jesús Suenos, Dionisio Ridruejo, sobre nacionalsindicalismo; Gonzalo Torre y los doctores Blanco Soler y Utrillas.

Será objeto de un estudio profundo el nuevo Decreto del Servicio social, que queda confiado a la Sección Femenina para su cumplimiento.

La clausura se verificará en Toledo, pronunciando el discurso de clausura el presidente de la Junta Política don Ramón Serrano Suñer.

La exposición organizada por la Sección Femenina

Al tiempo que la Sección Femenina

Para las Comisiones locales del subsidio al combatiente

Se viene anunciando todos los meses a las Comisiones locales del Subsidio al combatiente que se impondrá una sanción a todas aquellas que no remitan en los cinco primeros días de cada mes el modelo número 6 que están obligadas a rendir, y a todas aquellas que los datos que consignen en dicho modelo no coincidan las cantidades «Ingresado en el mes» con los ingresos hechos en el Banco de España en el mismo mes que dicho modelo se refiere.

Las Comisiones locales que no han remitido el modelo número 6 en el plazo debido son las siguientes:

Jemenuño, Martín Muñoz de la Dehesa, San Cristóbal de la Vega y Turrubuelo; Arcones ha enviado el modelo de Diciembre, sin haberse terminado el mes, en lugar de Noviembre.

Las Comisiones locales que los datos consignados en el modelo número 6 no coinciden con los ingresos del Banco de España, realizados por las mismas de Noviembre, son las siguientes:

Aldealengua de Santa María, Aldeanueva del Monte, Añe, Castillo de Sepúlveda, Cilleruelo de San Mamés, Donhierro, Escalona del Prado, Fresno de Cantespino, Fuentemilanos, Fuentemizarrá, Fuenterrabollo, Gallegos, Grado del Pico, Hontalbilla, Laguna de Contreras, Laguna Rodrigo, La Losa, Madrona, Montenga, Moral, El Muyo, Otones de Benjumea, Pradales, Ribota, Saldaña de Ayllón, San Miguel de Bernuy, Santa Marta del Cerro, Sigüero, Valdevacas del Guijar, Valle de Tabladillo, Veganzones, Vegas de Matute, Villacorta, Villeguillo y Yanguas de Eresma.

Tanto a unas como a otras se pondrá a la Superioridad la imposición de una multa de 50 pesetas. Únicamente se podrá condonar la misma (en el caso que lo apruebe la Superioridad) si los interesados pueden justificar con los resguardos del Banco de España que los datos consignados en el modelo número 6, de Noviembre, son iguales a los que consten en el resguardo. Los que no se encuentren en estas condiciones es inútil que remitan el justificante ni que culpen del error a las Agencias o a otros vocales de la Comisión, puesto que el secretario de la misma es el verdaderamente responsable de estos errores que se padecen irremisiblemente durante todos los meses en algunas Comisiones, y estamos dispuestos a que se reduzcan lo más posible y solamente en los casos verdaderamente justificados.

Se recuerda también a dichas Comisiones la obligación que tienen de hacer la liquidación correspondiente del diez por ciento sobre el consumo y venta al detall que realicen los cosecheros de vino por la cosecha de vino de 1939 en la misma forma que en años anteriores.

Por Dios, España y su revolución nacionalsindicalista.

Segovia, 30 de Diciembre de 1939. M. Canser.—V.º B.º: El presidente, J. Sarmiento.

Saludo a Franco: Arriba España.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. celebra su IV Consejo nacional, ha organizado una exposición, que tendrá lugar en el mismo edificio donde actúa el Consejo. Esta exposición, por medio de maquetas, gráficos, estadísticas y fotografías, dará a conocer la labor realizada durante estos tres años por las camaradas de la Sección Femenina y mostrará el nuevo plan de orientación y formación.

Figurarán en ella todas las provincias de España con sus distintos servicios y los trabajos realizados durante la guerra, etc.

También figurarán el proyecto para la casa-prisión de Alicante y los ornamentos para la celda de José Antonio.

Se fijan las plantillas de capataces y peones camineros en toda España

Madrid, 2.—Por el ministerio de Obras Públicas se ha dado un orden fijando las plantillas de capataces y peones camineros en cada una de las provincias de España. De una parte, la supresión del Servicio del Circuito Nacional de Firmes Especiales, y de otra, la necesidad de dar proporción al número de plazas en cada plantilla de las Jefaturas de Obras Públicas al personal a que hace referencia la Orden, ha sido la causa de la reorganización que se ha llevado a efecto.

En dichas plantillas figurará con número todo el personal que provenga del Circuito Nacional de Firmes Especiales, y las plazas que excedieren del número fijado se irán amortizando conforme vayan quedando vacantes.

Todo esto en cuanto se refiere a capataces; y para los peones camineros quedarán subsistentes las plantillas actuales incrementadas con los que pasen del extinguido Circuito.

Escos de la provincia

Madriguera

Después de pasar una temporada en Madrid, ha regresado a esta localidad la encantadora señorita Teófila Cerezo, jefe de Falange en la misma.

—Se encuentran entre nosotros pasando estos días de Pascuas, los valientes ex combatientes y aventajados alumnos del Seminario de Sigüenza, Fredesvindo de Grado y Francisco de la Villa.

—Hace unos días han llegado de Madrid las bellas señoritas Pilar Castro y Emilia Vicente.

—Ha salido para Madrid el joven Teófilo de la Villa, con objeto de pasar estos días de Pascuas en casa de su hermano don Santiago de la Villa, comerciante de Madrid.

Estos días de Pascuas han estado muy animados, y las madrigueras, haciendo caso del adagio que dice «al mal tiempo buena cara», han salido a la calle luciendo sus mejores trapitos.

Corresponsal 29-12-939.

Santiuste de Pedraza

Una boda

El día 27 de este mes, en la iglesia parroquial de este pueblo, se celebró el enlace matrimonial de los simpáticos jóvenes Mariano Gómez Melero y María Egidio Vicente, hijos, respectivamente, de nuestros queridos y buenos amigos los vecinos de esta localidad don Pablo Gómez y don Benito Egidio.

Bendijo la unión el sacerdote don Antonio Sanz y fueron apadrinados los contrayentes por la hermana del novio, María Gómez, y por don Pablo N., de Carrascal del Río.

La novia lucía un lindo traje negro, con su correspondiente ramo de azahar.

Una vez terminado, tan solemne acto, los invitados a él fueron obsequiados espléndidamente por los padres del novio.

Tanto al nuevo matrimonio como a sus padres y demás familia les envío mi cordial enhorabuena, deseándoles una eterna luna de miel.

De días

Han celebrado la fiesta de su cumpleaños nuestro buen amigo el activo y competente fiscal municipal de esta localidad, don Mariano González Arribas y su hija María González Esteban, habiendo obsequiado a sus numerosas amistades con abundantes pastas y licores. Felicidades mil.

Varias noticias

Se hallan pasando las vacaciones de Navidad al lado de sus padres, el inteligente secretario de este pueblo don Toribio, la señorita Josefina Gimeno García, alumna del segundo año del Bachillerato, y su hermano

La reconstrucción de la ACEITUNAS SEVILLANAS capilla apostólica destruida por un incendio

Ha sido ordenada por el Papa y durará tres años

Ciudad del Vaticano, 2.—El Pontífice, que se halla muy afectado por el incendio producido ayer en la capilla apostólica, ha ordenado la reconstrucción del edificio.

Su Santidad ha sido informado por los técnicos, quienes calculan que los trabajos de reconstrucción durarán tres años.

Se fijan las plantillas de capataces y peones camineros en toda España

Madrid, 2.—Por el ministerio de Obras Públicas se ha dado un orden fijando las plantillas de capataces y peones camineros en cada una de las provincias de España. De una parte, la supresión del Servicio del Circuito Nacional de Firmes Especiales, y de otra, la necesidad de dar proporción al número de plazas en cada plantilla de las Jefaturas de Obras Públicas al personal a que hace referencia la Orden, ha sido la causa de la reorganización que se ha llevado a efecto.

En dichas plantillas figurará con número todo el personal que provenga del Circuito Nacional de Firmes Especiales, y las plazas que excedieren del número fijado se irán amortizando conforme vayan quedando vacantes.

Todo esto en cuanto se refiere a capataces; y para los peones camineros quedarán subsistentes las plantillas actuales incrementadas con los que pasen del extinguido Circuito.

DE SOCIEDAD

La boda de la señorita de Cáceres

Nos comunican las familias de los señores Cáceres y Merino que, por obligaciones ineludibles de nuestro excelentísimo y reverendísimo prelado, la ceremonia del enlace matrimonial de sus hijos María de las Mercedes y Agustín, tendrá lugar en el Palacio Episcopal el próximo día 7, a las diez menos cuarto de la mañana, en vez de a las once, como se había anunciado.

Centro Instructivo y Protector de Ciegos

Lista de números premiados del «Cupón pro ciegos», correspondientes al sorteo celebrado el día 30 de Diciembre:

Premio de 20 pesetas, número 757. Premios de 3 pesetas, números 57: 157; 257; 357; 457 557; 657; 857; 957.

Corta de pinos

El viernes, 5 de Enero, a las once de la mañana, se celebrará la subasta por pliego cerrado de diez mil pinos aproximadamente del pinar de Castejón, cuarto lote, en el domicilio de don José Bocos, en Pedrajas de San Esteban (Valladolid), donde se halla expuesto el pliego de condiciones.

Aviso a los pensionistas ferroviarios

El pensionista que tenga derecho a cobrar la mensualidad de Diciembre último, se presentará en el despacho del jefe de estación para hacerla efectiva.

Anuncios breves

Se necesita asistente. Escuderos 17, tercero, izqda.

Vendo vaca suiza del tercer parto, abundante producción. Tratar, Serapio Cid, en Moraleja de Cuéllar.

Vendo caballo para semental, treinta meses, alzada siete dedos, slezán, bonita lámina. Tratar, Emilio García, San Cristóbal de la Vega.

Vendo dos obradas de viñas en Roda Tratar, calle del Sol, número 11, tercero.

Vendo camión «Dagge», coche «Almilkar», «Fiat» 521, «Renault» pequeño; una caldera vapor con su máquina de 85 HP; un caballo vapor, dos moto bombas eléctricas de 12 HP, y dos bombas de mano Tratar, Eleuterio Criado, Lastras de Cuéllar.

Se vende vaca mestiza, recién parida. Tratar, Felipe Gómez, en Basardilla.

Se vende coche, silla y cuna niña. Razón, Leopoldo Moreno, 12, primero, C.

Vendo pareja de vacas labor, cinco y seis años, preñadas. Tratar, Longinos Moreno, en Abdes.

Casa rentando 450 pesetas mensuales, susceptible reforma, se vende; no se admiten intermediarios ni curiosos. Razón, Administración.

Pinos se venden 452 maderables en «Temeroso del Otero», lindando al sitio denominado «Cafra», junto a la carretera de Carbonero a Navalmanzano. Para tratar, hasta el 15 de Enero, con el señor cura de Mudrián.

Matemáticas Lecciones por profesor numerario Instituto. No se admiten alumnos Bachillerato. Razón en esta Administración.

Se vende caballo entero, tres años, 1,51, raza hispano-bretón, pelo tordo, hijo de semental, del Estado. Tratar, Vicente Santa Teresa, Ca-bezuela.

Electrón reparará a usted su aparato de radio. Taller, en Juan Bravo, 25.

Vendo vaca suiza recién parida del tercer parto, con gran abundancia de leche. Tratar, con Eusebio Manso, en Pinarejos.

Necesitamos corresponsales para Compañías aseguradoras todos los ramos. Apartado 72, MADRID.

Se venden 200 pinos negros agotados de la resinación, término de Pinarejos. Florencio Criado de Lucas, Zarzuela del Pinar.

Herrador que sepa bien el oficio se necesita en el de don Primitivo Martín, de esta capital. Razón, en el mismo. (Frente al parador del Norte).

Se necesita mujer de unos 40 años para asistir a señora impedida. Dirigirse, Alberto Callejo, parador del Norte, Segovia.

EVARISTO DEL CASTILLO

REPRESENTANTE: U. MARIANO GARCIA

Buitrago, 8 Teléfono 301 Segovia

DEL GOBIERNO CIVIL

El excelentísimo señor ministro de la Gobernación, por telegrama de 30 de Diciembre último, se ha servido disponer que a partir del día de hoy, se suprimirá la frase AÑO DE LA VICTORIA en las comunicaciones oficiales.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Segovia, 1.º de Enero de 1940.—El gobernador civil, José Malcampo y Fernández de Villavicencio.

Madre que no tienes con qué cubrir las carnes nuevas de tu hijo: la Falange, que aspira a llevar el bienestar a todos los españoles, las cubrirá con los pañales que han cosido sus mujeres.

Centro Instructivo y Protector de Ciegos

Lista de números premiados del «Cupón pro ciegos», correspondientes al sorteo celebrado el día 30 de Diciembre:

Premio de 20 pesetas, número 757. Premios de 3 pesetas, números 57: 157; 257; 357; 457 557; 657; 857; 957.

Corta de pinos

El viernes, 5 de Enero, a las once de la mañana, se celebrará la subasta por pliego cerrado de diez mil pinos aproximadamente del pinar de Castejón, cuarto lote, en el domicilio de don José Bocos, en Pedrajas de San Esteban (Valladolid), donde se halla expuesto el pliego de condiciones.

Aviso a los pensionistas ferroviarios

El pensionista que tenga derecho a cobrar la mensualidad de Diciembre último, se presentará en el despacho del jefe de estación para hacerla efectiva.

Anuncios breves

Se necesita asistente. Escuderos 17, tercero, izqda.

Vendo vaca suiza del tercer parto, abundante producción. Tratar, Serapio Cid, en Moraleja de Cuéllar.

Vendo caballo para semental, treinta meses, alzada siete dedos, slezán, bonita lámina. Tratar, Emilio García, San Cristóbal de la Vega.

Vendo dos obradas de viñas en Roda Tratar, calle del Sol, número 11, tercero.

Vendo camión «Dagge», coche «Almilkar», «Fiat» 521, «Renault» pequeño; una caldera vapor con su máquina de 85 HP; un caballo vapor, dos moto bombas eléctricas de 12 HP, y dos bombas de mano Tratar, Eleuterio Criado, Lastras de Cuéllar.

Se vende vaca mestiza, recién parida. Tratar, Felipe Gómez, en Basardilla.

Se vende coche, silla y cuna niña. Razón, Leopoldo Moreno, 12, primero, C.

Vendo pareja de vacas labor, cinco y seis años, preñadas. Tratar, Longinos Moreno, en Abdes.

Casa rentando 450 pesetas mensuales, susceptible reforma, se vende; no se admiten intermediarios ni curiosos. Razón, Administración.

Pinos se venden 452 maderables en «Temeroso del Otero», lindando al sitio denominado «Cafra», junto a la carretera de Carbonero a Navalmanzano. Para tratar, hasta el 15 de Enero, con el señor cura de Mudrián.

Matemáticas Lecciones por profesor numerario Instituto. No se admiten alumnos Bachillerato. Razón en esta Administración.

Se vende caballo entero, tres años, 1,51, raza hispano-bretón, pelo tordo, hijo de semental, del Estado. Tratar, Vicente Santa Teresa, Ca-bezuela.

Electrón reparará a usted su aparato de radio. Taller, en Juan Bravo, 25.

Vendo vaca suiza recién parida del tercer parto, con gran abundancia de leche. Tratar, con Eusebio Manso, en Pinarejos.

Necesitamos corresponsales para Compañías aseguradoras todos los ramos. Apartado 72, MADRID.

Se venden 200 pinos negros agotados de la resinación, término de Pinarejos. Florencio Criado de Lucas, Zarzuela del Pinar.

Herrador que sepa bien el oficio se necesita en el de don Primitivo Martín, de esta capital. Razón, en el mismo. (Frente al parador del Norte).

Se necesita mujer de unos 40 años para asistir a señora impedida. Dirigirse, Alberto Callejo, parador del Norte, Segovia.

MARIANO ALBA
Reparación y venta de máquinas de escribir y coser. Abono de limpieza. Aceite para su engrase
Plaza de Franco, 22

Deleite su paladar degustando en las Fiestas de Navidad y Año Nuevo, la exquisita sidra Champagne, marca

EL HORREO
De venta en ultramarinos, confiterías, cafés y bares, Representante. Mariano Bernardo Juan Bravo, 7 y 9

REGALO PARA REYES
Medallas, pendientes, sortijas, etcétera
Gramófonos, discos y agujas
RELOJERIA
JOSE MOZO Isabel la Católica, 5.

Un buen vermouth
«CABALLO BLANCO»
El aperitivo de España
Representante para Segovia y su provincia
CIPRIANO ALONSO TARDON
El Espinar (Segovia)

Máquinas de escribir «Underwood»
Paga más que nadie las máquinas usadas de su marca en cualquier estado. Máquinas de calcular y sumar de todas las marcas y modelos.
Ofertas verbal y por escrito
Alberto González, Perocota, 1.
Tel. 292. Apartado 22.

PREVENGASE Contra enfermedades del riñón, hígado, estómago
Beba AGUA CASTROMONTE «Vita»
En garrafones de 10 litros resulta muy económico
CASA VELASCO Isabel la Católica 2. Teléf. 260.

HERNIADO
No anela Vd. ver desaparecido ese braguero incómodo que le tortura? Este Instituto le ofrece un tratamiento científico de resultados probados que sin operación LAS HERNIAS. METODO DEL DR MUÑOZ. Ramba del Centro, 11. Teléfono abdominal: especialidad en FASIAS medicables para todas las dolencias abdominales: eventración, obesidad, riñón móvil, matriz caída, estómago caído, ombarazo.
Un Delegado-Especialista visitará GRATIS de nuevo de la mañana a una de la tarde en SEGOVIA, viernes, 5 de Enero. Hotel Victoria.

HERNIADO
No anela Vd. ver desaparecido ese braguero incómodo que le tortura? Este Instituto le ofrece un tratamiento científico de resultados probados que sin operación LAS HERNIAS. METODO DEL DR MUÑOZ. Ramba del Centro, 11. Teléfono abdominal: especialidad en FASIAS medicables para todas las dolencias abdominales: eventración, obesidad, riñón móvil, matriz caída, estómago caído, ombarazo.
Un Delegado-Especialista visitará GRATIS de nuevo de la mañana a una de la tarde en SEGOVIA, viernes, 5 de Enero. Hotel Victoria.

D. VIDAECHEA
Médico oculista
Consulta diaria de once a dos
Calle Colón, 5, segundo
Teléfono 302

CLINICA DR. GUEDAN
Tratamientos modernos en enfermedades de la piel y secretas
Ulceras rebeldes
San Bernardo, 39, pral. Madrid
Consulta diaria

DR. A. DEL CAÑIZO
Catedrático de la Facultad de Medicina
Consulta: de cuatro a seis
Zurbano, 28 Teléfono 35321
MADRID

Manuel Herrero Martín
Médico
Especialista en niños
Consulta de tres a seis
Plaza del Corpus, 8, pral. B.
Segovia

Dr. Fernández Seco
Especialista en GARGANTA, NARIZ y OIDOS
Pasará consulta en SEGOVIA desde el miércoles, 3, al domingo, 7 de Enero, de once a una y de dos a cuatro
Plaza del Instituto, 2, bajo

CLINICA DENTAL
José María Vinuesa
Odontólogo
Ex alumno interno de la Escuela de Odontología de Madrid
Consulta diaria de diez a una y de cuatro a siete
Corpus, 8, principal, letra C
TELEFONO 439

EL MEJOR REGALO PARA REYES
El que más agradecerán; el que más servicio hace en la casa: Una máquina de coser «Singer» o «Alfa». Cien máquinas de ocasión, desde 100 pesetas en adelante
También disponemos de buena cantidad de agujas, aceites y piezas de recambio
Todas las máquinas se venden garantizadas por diez años
BOMORROSTRO, 2